

## ECUADOR

### Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

<b>FORTALEZAS</b>	Una de las fortalezas es que el país cuenta con organizaciones no gubernamentales y periodísticas solidarias y entrelazadas que han mostrado unidad para denunciar las amenazas que enfrenta el país en materia de libertad de y expresión y prensa. Otra fortaleza que se repite es la resiliencia de los medios de comunicación y periodistas, quienes se han sabido adaptar, primero, a los todavía latentes efectos de una pandemia y, segundo, a un contexto de inseguridad y violencia que planteó nuevos retos para el desarrollo de la profesión.
<b>DEBILIDADES</b>	Se debe marcar como debilidad de este periodo la inacción institucional para hacer los cambios estructurales y normativos para mejorar el ejercicio periodístico y la libertad de expresión. También es una debilidad la incapacidad, como sociedad, de evitar la estigmatización del trabajo de algunos medios y periodistas. Igualmente, la dificultad que supone hacer periodismo y expresarse libremente en un ambiente de polarización extrema.
<b>OPORTUNIDADES</b>	Los nuevos medios digitales y sus refrescantes (con excepciones) enfoques, voces, y temas. Ellos han impulsado un ecosistema de innovación y emprendimiento que puede resultar beneficioso para la profesión en el corto plazo.
<b>AMENAZAS</b>	La principal amenaza que surge en este periodo es la violencia y la inmersión del crimen organizado en Ecuador. Esto supone enfrentarnos, como país, a un enemigo al que no estamos acostumbramos, poco conocemos y condiciona todas las actividades conocidas hasta el momento. Otra amenaza recurrente son las <i>fake news</i> , sobre todo en ambientes políticamente polarizados.